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１０月３０日（月）初めての引き渡し訓練を行いました。校内事情

で急遽延期したにも関わらず，多くの方にご協力いただきました。こ

の場をお借りしてお礼申し上げます。ありがとうございました。 

初めての試みということで，どうすれば効率よくスムーズにできる

か検討し，ドライブスルー方式にしましたが，いかがだったでしょう

か？お迎えを待つ間の子どもたちの態度は大変立派で「何のための訓

練なのか」ということをしっかり理解している様子でした。 

様々な事態が想定されますので，来年度はもう少し早い時期に訓練

を行えたらと思っています。今回は体育館に全校を集めての訓練でし

たが，状況によっては各教室や校庭での待機も考えられます。今後検

討し，皆様にお示ししますので，来年度もご協力をお願いします。 

  

浜田市連合音楽祭（３・４年生） 
１１月８日（水），浜田市小中学校連合音楽祭がありました。今

年度は久しぶりの有観客で，保護者の皆様にも子どもたちの姿を見

ていただくことができました。 

美川小はプログラム２番。１番目は弥栄小学校の神楽でしたから，

歌唱ではトップバッターのようなもので，どこの学校の発表を見る

こともなく，いきなりステージに立つという状況でした。 

 さぞかし緊張し，歌声も小さくなってしまうのでは…。そんな不

安も少し抱きつつ祈るような気持ちで見ていました。 

 ところが，始まったとたんに不安は吹き飛び，学校で聞いた通り

の，いえ，本番はそれ以上の出来栄えでした。合唱が終わり，合奏

が始まるころには子どもたちの表情も和らぎ，楽しい曲にぴったり

のリズミカルな発表になっていました。「美川小，声が出ていまし

たね。」「とってもよかったですよ。」「発表の途中で拍手が起きたの

は，歌がよかったからですよ。」等，たくさんうれしい声をかけて

いただきました。席に戻る子どもたちの表情も晴々としていました。 

コツコツと練習を重ね，努力した結果が出せてよかったです。 

  

全校朝礼（表彰）での６年生 

  

全校朝礼の際，様々なコンクールの表彰をすることがあります。私

が感心するのは子どもたちの「返事」です。もちろん各学級で事前に

練習して臨むのですが，どの学年もきりっと引き締まった返事ができ

ます。「返事」は少し練習したくらいでうまくできるものではありませ

ん。毎朝，１年生教室から気持ちの良い返事が聞こえます。１年生か

らの積み上げを感じるとともに，美川小の良い伝統として継続してい

きたいと思っています。（「校外でのあいさつ」は課題ですが…。） 

 さらに感心するのは６年生の礼法です。「心をともなった美しい所

作」ができるのです。４月から毎日，毎朝，毎時間積み上げるとこれ

ほど美しくなるのかと思うほどです。指先，礼の角度，礼のタイミン

グ…。しかも，全員ができます。 

先日の表彰でも，６年生の姿が光っていました。私と代表の６年生

が向かい合って礼をした際，私の方が少し早めに上体を起こし，恥ず

かしい思いがしました。１年かけて体で覚えた感覚を一生大事にして

ほしいと願っています。 

  

「呼吸」でリズムをとる       指先まで伸びた姿勢 

三浦ファーム見学（３年生） 

 １１月１３日（月）３年生が社会科見学に行かせていただきました。

弥栄方面へ向かう際，何棟ものビニールハウスがあり，私も以前から

気になっていましたが，今回見学の機会をいただくことができました。  

あいにくの天気の中ではありましたが，三浦さんは３年生が事前に用

意していたたくさんの質問に丁寧に答えてくださったり，ビニールハ

ウスを見せてくださったりしました。 

ビニールハウスは１０３棟もあり，中では小松菜・ほうれんそう・

青梗菜・春菊等たくさんの種類の有機野菜が育てられていました。（見

学しながら，地元のスーパーの有機野菜コーナーで見かけたことを思

い出しました。） 

山の栄養と良質な水が周布川によって運ばれ，日当たりもよい美川

の地ですくすくと育つ野菜。美川の地域のすばらしさを感じました。 

三浦ファームさんの有機野菜は学校給食にもたくさん使用されて

いるそうです。美川の子どもたちの身体が美川育ちの野菜によってつ

くられるなんて素敵ですね。お米，野菜，くだもの等，栄養満点な地

域食材のありがたみを改めて感じました。 

  

～ 三浦ファームさん 雨の中ありがとうございました ～ 

美川小HP 



水鳥公園での学び （４年生） 

  

４年生は，総合的な学習の時間に「環境」をテーマにした取組を行

っています。１１月１４日（火）には，岡本様と安達様のお二人から

「水鳥」についてのお話をお聞きした後「水鳥公園」に行き，水鳥公

園設営（看板の取り付けと餌場の設営）のお手伝いをしたり，水鳥の

観察を行ったりしました。子どもたちはあらかじめ「どんな鳥がいる

のか」予想したり，調べたりしていたのですが，実物を見るとその大

きさや美しさ，種類の多さにとても驚いたようです。（めったに見られ

ないカワセミも見つけたそうです。） 

ICT活用授業研究会（５年生） 

 本校は，浜田市の事業「ICT を活用した授業改善研究指定校」２年

目となります。１１月１５日（水）に，５年生の授業公開（国語）を

行い，市内の小中学校から１９名ものご参加がありました。 

５年生は先生方に囲まれながらも,タブレットを巧みに使いこなし，

自分の考えを打ち込んだり，友達の考えを参考にしたりしながら集

中して取り組んでいました。授業後には，参加者からたくさんの良

かったところや，今後取り組むとよい課題を教えていただくことが

できました。将来的にＩＣＴを使うことは必須ですが，人とのコミ

ュニケーションや自分で考える力も欠かせません。（より一層大切

とも言えます）「不易流行」その言葉の重みを日々感じています。 

  

浜田養護学校 交流会（１年生）  

 １１月１６日（木）地域交流として浜田養護学校からお友達が来て

くれました。美川保育園で一緒に過ごした住谷優斗
すみたにゆうと

さんが来るという

ので１年生はずいぶん前から準備をしていたようです。「どうすれば

喜んでくれるかな」「美川小のどんな場所を紹介しようかな」「遊びは

何が好きかな」等，１年生が一生懸命考えたことが伝わる内容でした。 

 到着前から玄関近くでそわそわドキドキ。姿が見えるとみんな大喜

びでした。相手のことを考えながら対応する優しい１年生を見てうれ

しくなりました。優斗さんとの交流は今後も大切に続けていきます。 

  

中学校を見学しました（２年生） 
 １０月１７日（火）２年生７名が，生活科の学習として浜田第四中

学校さんを見学しました。永見教頭先生が子どもたちにわかるように

とパワーポイントを用意してくださり，とても丁寧に説明してくださ

ったそうです。子どもたちは，地下室があることや廊下が長いこと，

お部屋がたくさんあること，先生方が大勢いらっしゃることなどに驚

いたようですが，どの子の感想にも四中がなくなることがさみしいと

書いてありました。閉校までしっかり交流ができるとうれしいです。

四中の皆様，ご案内いただきありがとうございました。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

     １２月の主な行事 
１日（金）委員会⑥ 合同学習（たんぽぽ） 

     ふれあい作品展（～１２日：こども美術館） 

４日（月）メディアコントロールウィーク（～１２/１０） 

５日（火）島根県学力調査（５・６年生） 

６日（水）マラソン記録会③  SC訪問日 

７日（木）マラソン予備日 全校朝礼 外国語（ALT） 

１０日（日）親子活動（２年：体育館） 

１１日（月）美川っ子人権集会⑤（公開授業）学級懇談 

      第２回 学校評議員会 

１２日（火）第３回 PTA運営委員会 

１３日（水）美川地域保小中連絡協議会 

１４日（木）個人懇談（１日目） 外国語（支援員） 

１５日（金）個人懇談（２日目）   

１９日（火）ラブック号 

２０日（水）しめ縄作り交流会（５・６年生） 校外班会 

２１日（木）大掃除  外国語（ALT） 

２２日（金）終業式  給食終了 １３：１０下校 

２５日（月）冬季休業日開始 

２９日（金）～１月３日（火）学校閉庁 

【お詫びとお知らせ】 

 11 月 22 日に予定していた公開日を急遽取りやめ，大変ご迷

惑をおかけしました。試食会は中止ですが１２月１１日（月）

５時間目（１３：５０～）の人権集会を公開します。保護者の

皆様はもちろん，地域の皆様もどうぞ気軽にご覧ください。 

〇今日，四中を見学してみて楽しかったです。べんきょうとかを

おしえてくれてありがとうございます。また，いきたいです。 

〇四中のたいいくかんの地下がつめたいので夏に行ってみたいで

す。四中がなくなるのがさみしいです。 

〇四中の見学をして四中のばしょや先生の名前がわかりました。

四中の先生のすきなたべものがわかってよかったです。四中がな

くなるのがかなしいです。 


